



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN

TERMINA JORNADA DE CAPACITACIÓN VIRTUAL EN MATERIA ELECTORAL

Derivado del convenio firmado el pasado 29 de octubre, entre las autoridades electorales en el estado y el cual tiene como finalidad garantizar un periodo electoral tranquilo y que dé certeza a la ciudadanía, se clausuró la jornada de capacitación en materia electoral, en la que participaron servidoras y servidores públicos de la Fiscalía General, el Tribunal Electoral, el Instituto Electoral y el Instituto Nacional Electoral. Este convenio general de apoyo y colaboración en materia electoral, cuenta con un apartado de capacitación y actualización para quienes ejerzan el servicio público de las instituciones participantes, o de cualquier otra instancia pública con injerencia o relación con cualquiera de las etapas del proceso electoral. La capacitación se estructuró en ocho módulos, en un periodo de octubre a diciembre, en la que cada institución capacitó a las y los demás integrantes de las dependencias, en el ámbito de su competencia. Todas las sesiones de formación se realizaron de manera virtual y se abordaron los temas de Procedimientos Sancionadores, Medidas de Seguridad de las Nuevas Credenciales del INE. Delitos Electorales, Reglas Comunes en los Medios de Impugnación y Particularidades en el Juicio de Nulidad. Violencia Política y Expedientes de Fiscalización. Durante la ceremonia de clausura, el fiscal general del estado de Querétaro, Alejandro Echeverría Cornejo, mencionó que el intercambio de conocimientos permite conocer puntualmente las diferentes etapas, autoridades y figuras legales del proceso electoral, generando mayor consciencia de que el mismo, es un llamado a la ciudadanía a ejercer su derecho a votar, pero también a las autoridades para cumplir con responsabilidad, transparencia y objetividad sus funciones. Por parte de esta Institución, la capacitación en tema de Delitos Electorales, fue realizada por la Fiscala Especializada. Rubí Guadalupe Aguilar; así como el Fiscal Especializado, Raúl Flores. Durante esta ceremonia virtual de clausura, estuvieron presentes las y los servidores públicos que participaron en la capacitación como docentes y estudiantes. Además, se contó con la asistencia del magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Ricardo Gutiérrez Rodríguez; el vocal secretario de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE); y el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. (PA 9)

http://www.codigogro.mx/2020/12/20/termina-jornada-de-capacitacion-virtual-en-materia-electoral/

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Concluye jornada de capacitación electoral. Derivado del convenio firmado el pasado 29 de octubre entre las autoridades electorales en el estado, el cual tiene como finalidad garantizar un periodo electoral tranquilo y que dé certeza a la ciudadanía, se clausuró la jornada de capacitación en materia electoral, en la que participaron servidores públicos de la Fiscalía General, el Tribunal Electoral, el Instituto Electoral y el Instituto Nacional Electoral. (CQRO 2)

JORNADA ELECTORAL

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Lo único cierto del 2021 es que es incierto. A la movilidad del voto queretano -autor de tres alternancias localesdebe agregarse ahora el factor Covid-19, sin calendario previsible. ¿Cómo influirá el virus en el comportamiento





del electorado? ¿Cómo se organizarán los turnos para la votación? Imposible saberlo. Consultado al respecto, el vocero del IEEQ Héctor Maqueo, nos dijo este domingo que "dado que la casilla es facultad del INE, esta autoridad en coordinación con el IEEQ dará a conocer el próximo año las medidas que se adoptarán en la jornada electoral". Al respecto, agregó, "se ha instalado en nuestro estado una mesa permanente con las autoridades de salud y electorales para analizar la evolución del tema (de la pandemia) y tomar las medidas necesarias". Hasta aquí Maqueo. (PA 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO SON MEDIDAS A CAPRICHO, SON PARA SALVAR VIDAS: PAN

El diputado Agustín Dorantes Lámbarri aseveró que ante el incremento de contagios por COVID-19, al superar los 300 casos diarios, además que la capacidad hospitalaria está próxima a llegar al 50% y el personal médico está cansado, las medidas que entra en vigor a partir de hoy no son un capricho, sino para salvar vida y seguir apoyando a los trabajadores de la salud. (N)

PVEM

ASTUDILLO NOMBRA COORDINADOR DE DISTRITO 1 LOCAL

El Dirigente Estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez entregó a Panchito Barrera Ríos el nombramiento de Coordinador del Primer Distrito Local, hecho que lo proyecta como el más posible candidato del Partido Verde para competir en el 2021 por este Distrito Electoral. Panchito Barrera es muy querido por la sociedad queretana, tiene una destacada trayectoria en la tradicional Asociación Internacional de Club de Leones de Querétaro, hoy es socio vitalicio. (PA)

MORENA

PIDEN A MORENISTA CERRAR FILAS A FAVOR DE CELIA MAYA

Beatriz Robles Gutiérrez, Diputada federal por Morena que, junto con otras 12 personas, buscaba ser la abanderada de ese instituto político en las próximas elecciones, llamó a sus compañeros de partido a cerrar filas en favor de Celia Maya García, quien la semana pasada ganó las encuestas para ser la candidata a la gubernatura de Querétaro por dicho partido político. (CQRO 6)

<u>OI</u>

KIKO PODRÍA SALTAR DE LA TV A LA POLÍTICA

Carlos Villagrán, quien personificaba a Kiko en el Chavo, iniciará esta semana negociaciones con el partido QI, quien pretende postularlo a una candidatura para los comicios locales de 2021. Villagrán confirmó a EL UNIVERSAL Querétaro, vía telefónica, que podría incursionar en la política y justo se encuentra en Querétaro para escuchar la propuesta del partido local. (EUQ 3)





NOTAS PRINCIPALES

DQ: EN TAN SÓLO UN MES, 92.5% MÁS MUERTES POR COVID-19 EN QUERÉTARO

En los primeros 19 días de diciembre aumentaron 92.5% los decesos por Covid-19 en Querétaro, en comparación con el mismo periodo del mes noviembre, de acuerdo con información de la secretaría de Salud. Durante diciembre en promedio han fallecido 15 personas por Covid-19 cada día, mientras que en el mismo periodo de noviembre fueron 8 personas diarias. (DQ, principal)

N: HOY ESCENARIO C

Las nueve medidas de seguridad, luego de que el gobernador Francisco Domínguez declarara formalmente el escenario C para Querétaro por el incremento en la ocupación hospitalaria, entran en vigor a partir del día de hoy. (N, principal)

AM: INICIA LA CUENTA REGRESIVA PARA EVITAR EL CIERRE TOTAL DE QUERÉTARO

A partir de hoy, Querétaro pasara a Escenario 'C'. De acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez Servién, se contempla la regulación de diversas actividades para reducir la movilidad social. En este sentido, según el acuerdo del Comité Técnico para la Atención de la COVID-19, se enlistan los rubros que regularán horarios y aforos. (AM, principal)

CQRO: MEDIDAS DE ESCENARIO C BUSCAN EVITAR SATURACIÓN HOSPITALARIA

Los secretarios de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero; y de Salud, Julio César Ramírez Argüello; se reunieron con líderes de cámaras, clústers y asociaciones con la finalidad de explicar las medidas sanitarias correspondientes al Escenario C, que entran en vigencia en el estado de Querétaro el lunes 21 de diciembre. Este escenario se pone en vigencia en virtud de que la ocupación hospitalaria ha presentado niveles al alza hacia el 50 por ciento en los últimos días, por lo que se regulan las actividades, aforos y horarios, dependiendo del tipo de actividad o establecimiento. (CQRO, principal)

EUQ: COVID MATA CADA HORA A CASI DOS PERSONAS: SALUD

En diciembre suman más de 290 fallecimientos y la ocupación hospitalaria en Querétaro está al 46% informa la SESEQ. (EUQ, principal)

PA: REGRESAMOS HOY AL CONFINAMIENTO

Querétaro celebrará la navidad en el confinamiento. Como lo había adelantado Plaza de Armas desde el pasado jueves, finalmente las autoridades sanitarias optaron por regresar a lo que ahora llaman "Confinamiento modulado" ó "Escenario C". Las disposiciones y medidas dentro de dicho esquema, aplicarán a partir de este lunes. Y es que la tendencia al alza en la ocupación hospitalaria y concretamente de las camas con ventilador mecánico no se pudo frenar y ya han alcanzado el 50 por ciento. Las disposiciones, ya han sido expuestas a los representantes de las cámaras empresariales, clústers y asociaciones que a querer o no, deberán acoplarse al esquema. (PA, principal)





COLUMNAS Y OPINIÓN

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ser solidarios con trabajadores de la salud: gobernador. La decisión de entrar al Escenario C fue adoptada por el Comité Técnico de Salud y se sustenta en actuar de manera anticipada a fin de evitar un escenario de crisis mayor, como el que ya enfrentan otras entidades; así como en ser solidarios con el personal de salud de la entidad, que está va exhausto tras el esfuerzo sobrehumano que ha hecho durante nueve meses. Así lo dijo el gobernador queretano, Francisco Domínguez Servién, durante el anuncio que, sobre el tema, realizó el sábado en la noche. Ahí, destacó que, si las medidas funcionan y los indicadores bajan, el estado podrá regresar al Escenario B; sin embargo, si, por el contrario, esos indicadores suben, se implantará una combinación de medidas mucho más fuertes, hasta lograr que el personal de salud esté en una situación favorable para atender a quienes lo necesiten. "Mi llamado es a que te quedes en casa, comienza por este fin de semana. En Querétaro podemos evitar el cierre total, si todos hacemos caso a este llamado", enfatizó. Fallece obispo emérito de Cuernavaca. La Diócesis de Ouerétaro expresó sus condolencias a la familia Olvera Ochoa, por el deceso de monseñor Florencio Olvera Ochoa, obispo emérito de Cuernavaca, quien, se informó, nació en el municipio de Tequisquiapan, estado de Querétaro, el 12 de octubre de 1933. Florencio Olvera, añadió, en 1984 fue nombrado vicario general de la Diócesis de Querétaro, además de que encabezó el proyecto de reanimación pastoral (1988-1989) y prácticamente llevó el caminar de la Diócesis de Querétaro después de la renuncia del obispo Alfonso Toriz, que estuvo gravemente enfermo. (CORO 2)

PLAZA DE ARMAS "SE MUEVEN LOS ESCENARIOS POLÍTICOS"

Por Sergio Venegas Ramírez

Veintiunómetro. Ya está terminando de configurarse la baraja de posibles candidatos a la gubernatura de Ouerétaro con el anuncio, el fin de semana, de Celia Maya García por Morena y Miguel Nava Alvarado por Redes Sociales Progresistas para contender en contra de Mauricio Kuri González del PAN y quienes decidan el PRI, PVEM y Querétaro Independiente en los próximos días. Todos en tiempo, porque el registro ante el Instituto Electoral del Estado será del 23 al 27 de marzo. No habrá candidatos independientes a la gubernatura. El martes 15 cerró el plazo y no se presentó ninguna solicitud. Hubo sí, 42 para ayuntamientos y diputaciones locales. Once partidos tienen derecho a contender en nuestro estado en los comicios del domingo 6 de junio del 2021, incluidos los tres nuevos, aunque estos últimos no pueden hacer alianzas. Las coaliciones entre los ocho posibles deberán suscribirse a más tardar el 14 de enero próximo. Ese día arrancan las precampañas. Las últimas novedades, como se sabe, son la nominación de la magistrada en retiro Celia Maya García en lugar del senador Gilberto Herrera Ruiz, y del ex ombudsman Miguel Nava Alvarado y no del ex alcalde Jesús Rodríguez Hernández. Esta semana, probablemente mañana, se conocerá de la decisión del dirigente nacional priista Alejandro Moreno "Alito" a favor de la diputada Abigail Arredondo, el diputado Hugo Cabrera Ruiz o su presidente estatal Paul Ospital, con quienes se reunió por separado el sábado en la Ciudad de México para sensibilizarlos y llamar a la unidad. Y es que en las últimas horas cambió el panorama político en general y en especial para el Revolucionario Institucional en donde ven la posibilidad de recuperar el segundo lugar y los más optimistas hasta volver al gobierno de Querétaro, tras el resultado de la encuesta de Morena, partido que los desplazó en el tsunami del 2018. Por lo demás, lo sabemos, influirán también los candidatos a las presidencias municipales, especialmente los de los municipios más poblados: Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués. Una mala propuesta puede afectar al candidato o candidata a la gubernatura, como ya lo hemos visto. Las planillas para los ayuntamientos se conocerán entre el 7 y 11 de abril. Igual están pendientes las alianzas o coaliciones entre los partidos. Éstas pueden dar o quitar puntos. Y todo a menos de medio año de las elecciones. ¿Permanencia o alternancia? Esa es la cuestión. -OÍDO EN EL 1810-





Madruguete. Que mientras los partidos de oposición resuelven sus procesos internos, "haiga sido como haiga sido", el Gobierno del Estado publicó el viernes la llamada "Ley Garrote", presumiblemente penalizadora de la protesta pública. Repuestos de la sorpresa, los diputados locales de Morena, coordinados por Paloma Arce Islas, darán una conferencia de prensa hoy a las 9.30 de la mañana en el 1810. Irán por la inconstitucionalidad. -¡PREEEPAREN!-Institucional. El senador Gilberto Herrera Ruiz acudió el sábado a la Plaza del Estudiante (antes Monumento a la Bandera) para pedir unidad a sus simpatizantes en torno a la candidatura de la magistrada Celia Maya García. A pesar de ello, los morenos inconformes se lanzaron a las oficinas locales y nacionales de su partido para exigir se transparente la encuesta, lo que -si es pasión que se les borre- no ocurrirá. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- U-ni-dad. El secretario general de Morena Jesús Méndez Aguilar está citando a una conferencia de prensa hoy a las 10 de la mañana en las oficinas del comité estatal para hacer la presentación de Celia Maya como coordinadora (futura candidata), acompañada de algunos de los aspirantes, entre ellos Gilberto Herrera, Juan José Jiménez y Beatriz Robles, además del delegado Miguel Ángel Chico Herrera. Todos juntos. Como en el viejo PRI. -;FUEGO!- Se los dijimos. El jueves la cabeza principal de PLAZA DE ARMAS advertía: Estamos al borde del confinamiento. Y le informaba: Se han disparado los contagios y ocupación hospitalaria, casi en el límite establecido por las autoridades de Salud para dar a Querétaro escenario "C" de contención. Y desde mañana, ya con 29 mil contagiados y casi dos mil muertos, el Gobierno del Estado anuncia la "C", ese eufemismo que no reconoce el color rojo.; Porca miseria! (PA 4)

LA CRUDA VERDAD MORENA "MORALMENTE DERROTADO"

Por Aleiandro Olvera

Si usted es asiduo lector de esta columna, recordará que desde hace un mes he venido sosteniendo que el Movimiento de Regeneración Nacional, tendría candidata a gobierno del estado, aclaro, no busco el aplauso fácil, ni el reconocimiento a "toro pasado", porque la decisión del CEN era lógica ante los múltiples factores en torno al caso, que trataré de explicar de manera simple; Querétaro para MORENA, no es un estado rentable, esto quiere decir que de las 15 gubernaturas que estarán en juego en los próximos comicios, nuestro estado es en el que menores posibilidades tiene de ganar, esto es de números no de sentimientos, si usted es sentimental, corte aquí su lectura o corra a cortarse las venas; dicho lo anterior, el partido tiene que cumplir con una cuota de género y justo esa situación es la que revalora a Querétaro en el proyecto nacional, pues ante la poca rentabilidad electoral que representa, sirve para amortiguar el requerimiento impuesto por el INE y dar libertad para designar candidatos en estados con mayores dividendos, Ahora bien, ¿Por qué Celia Maya García y no otra? Sencillo, Celia sabe su papel, tiene los pies en la tierra ,no tiene sueños redentores y tiene algo que ningún otro miembro del "Clan de la devastación" tiene, disciplina, por eso está en los afectos del presidente; le pidió inscribirse en dos ocasiones al proceso de selección para ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y lo hizo sin chistar, le pidió integrarse a la CONAGUA y no se negó ;eso hace la diferencia, disciplina e institucionalidad, características que en MORENA Querétaro son escasas; basta ver el evento "convocado por los seguidores" de Gilberto Herrera el pasado sábado, montaron una tragicomedia plagada de diálogos obtusos de mediana intelectualidad, exhibieron una vez más la miseria política a la que nos tienen acostumbrados y sus pasiones homínidas que los impulsan a destruir todo lo que su primigenio cerebro no comprende. De poco sirvió la presencia de Herrera Ruíz quien apareció a "calmar las aguas", pues, aunque llamó a la unidad, sembró la duda respecto al método de selección y encaminó la protesta al CEN, misma que ocurrió horas más tarde en la CDMX. Y como los antropoides no saben estar quietos, hoy a las 10:00 hrs. están convocados los simpatizantes de Celia, para tomar las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Bienestar, no entienden, "Simio no mata Simio". Aunque siendo honesto, me resulta muy simpático imaginar a militantes de MORENA tomando instalaciones del gobierno encabezado por MORENA. El tiempo se le vino encima a mi muy querido Jesús Méndez Aguilar, urge el control de daños, no se ve con qué





MORENA pueda competir o de menos transitar el proceso electoral. Anotación al margen: Aquellos que sostienen que Gilberto Herrera es más competitivo que Celia Maya, les recuerdo los votos que obtenidos para el Senado de la República, se obtuvieron de manera conjunta; así que parten del mismo piso. El PRI define género, pero aún no hay candidata. El fin de semana, trascendió una reunión realizada en el Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional, entre los presidentes nacional y estatal respectivamente, así como los diputados locales Hugo Cabrera y Abigail Arredondo, en la que supuestamente, se definió la candidatura a la gubernatura a favor de la diputada, sin embargo, lo único confirmado hasta el momento, es que para la gubernatura del estado el PRI mandará mujer, respecto a quien será, no podemos adelantar vísperas, pues aunque algunas eximias damas lo niegan todo, mandan señales en contrario. En el PRI, la disyuntiva es: Permanecer como tercera fuerza o subir la categoría en el estado, depende de la candidata. Felicidades, Elsa. De verdad, vale la pena felicitar a la actual diputada sin partido Elsa Méndez, quien buscará la reelección en el 6º distrito local por la vía independiente, su decisión quizá sea por primera vez verdaderamente útil al estado; pues al ir por la vía independiente exhibirá su verdadero capital político y servirá para depurar a la familia Barrios Méndez del sistema. Atinada decisión, parabienes para la familia. Connie Herrera, juega "conforme al librito". La presidenta del único partido local en el estado, Querétaro Independiente, ha demostrado que a pesar de ser un partido joven, tiene la experiencia necesaria para conservar su registro e incrementar su votación; La posible postulación como candidato común del senador Mauricio Kuri al gobierno del estado, sumada a la nominación de Carlos Villagrán "Kiko" a la presidencia municipal de la capital, dejan en claro que Connie sabe su negocio, pues el voto duro de Kuri sumado al voto sentimental de Kiko la llevarán a buen puerto. Salió lista la serranita. Lenguas Viperinas. Que no le digan, que no le cuenten, los encabronados por las encuestas, no pueden irse como independientes; el periodo de registro feneció el 15 de diciembre, así que o se van a otro partido o se van al rancho del presidente. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA 8)

PARIDAD INCÓMODA: HUGO LORA

La rara necesidad que todos tenemos de acumular posesiones y no deshacernos de ellas nos hace dueños de evidencia de lo que en la teoría económica se llama "destrucción creativa". Esta nos explica como la entrada de tecnología y nuevos procesos genera progreso, pero también la ruina de todo lo que involucraban las prácticas anteriores. Muchos de nosotros en nuestras casas tenemos evidencia de lo anterior: una vieja cámara de rollo, un casete, un mapa o un directorio. Instrumentos que fueron reemplazados por algo que cabe en nuestro bolsillo v que además nos ofrece muchas más ventajas que todos los anteriores combinados. Este tipo de destrucción también se podría dar en el campo político. Como arquitecto de la estructura sobre la que se llevaran a cabo las elecciones del próximo año, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en noviembre de este año los criterios de paridad de género que serán aplicables para las 15 contiendas a gobernador, las cuales obligan a los partidos políticos nacionales a postular mujeres en al menos siete estados, y aunque esta reforma fue aprobada con el respaldo de todas las fuerzas políticas, ha habido cuestionamientos y quejas por parte de los partidos que hacen notar su incomodidad. Un dato relevante es que entre 2015 y 2020, sólo el 18% de las candidaturas fueron para mujeres, y únicamente tres fueron electas, dándonos una idea de la enorme brecha de desigualdad que existe entre hombre y mujeres en la arena política. El estigma de que las mujeres no cuentan con la misma experiencia y "know-how" en estos temas es producto de que no se abrían espacios para que demostraran que este es falso. Y esta injusta tarea doble de demostrar aptitudes también es algo que las cuotas de género logran remediar. Aunque existan candidatos hombres que puedan tener más fuerza política y aceptación en algunos estados por la misma razón expresada anteriormente, es necesario que se de esta destrucción para generar progreso social en temas de paridad en nuestro país. Esta reforma sienta un precedente histórico que sólo se puede equiparar con el





reconocimiento de los derechos político-electorales de las mujeres en 1953 y, aunque esta incomode, destruya y cambie procesos, lo perdido es poco comparado con la deuda histórica que tenemos con las mujeres. (AM 16)

MEDIO SIGLO

*Calzada ¿a campaña? El Partido Revolucionario Institucional prepara un arma "secreta" llamada José Calzada Rovirosa para competir por uno de los distritos federales de la capital del estado, una estrategia que elevaría la competitividad de todas las demás campañas tricolores en Ouerétaro. El ex gobernador, que tuvo una administración relevante, aunque con el sonado descalabro electoral del 2015, siendo candidato devolvería a su partido algo del protagonismo perdido hace 6 años. La estrategia se debe a que Morena ya dio muestra de que su prioridad del 2021 en Querétaro serán las diputaciones federales, respondiendo a la urgencia de AMLO por ganar la mayoría del Congreso. Además, se debe a que el PAN presentará una alineación estelar para ser oposición fuerte, con el exgobernador Ignacio Lovola Vera luchando en el tercer distrito federal. EN LA COCINA En cosa de días el partido tricolor que dirige Paul Ospital podría confirmar esta postulación, que hasta la fecha permanece como proyecto. Un proyecto muy avanzado. Así ya salió el peine de por qué Sandra Albarrán de Calzada, que llegó a ser un plan común de PRI y Morena para pelear la gubernatura al clarísimo puntero panista Mauricio Kuri, se "bajó" del tren 2021. SENCILLEZ DE GILBERTO. El ex súper delegado y ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, tuvo un gesto de sencillez y de altura al apagar una protesta de sus simpatizantes declarando que él apoya a Celia Maya García como su candidata a gobernadora. Tras perder la candidatura, lo que ya dijo que no detonará su deserción, al senador le queda como lección la necesidad de tender lazos con todos los sectores, comenzado por el interior de su partido, y terminar su característico aislamiento. Hacer política, pues. ¡SORPRESA! Morena optó por postular a Celia Maya para gobernadora, pese a todas las derrotas que la anteceden, y la decisión causó mucha desilusión dentro del partido y sorpresa hacia fuera. Con la ex magistrada como candidata por enésima ocasión, así se ve a 6 meses de la votación, el partido de la 4T renuncia a competir fuerte por el Gobierno estatal y también le cede al PRI la posibilidad, si el tricolor no se duerme, de retomar su lugar como segunda fuerza en el estado. RSP VA CON MIGUEL NAVA. Casi todos los partidos avanzan en sus definiciones rumbo al 2021 y Redes Sociales Progresistas ya superó el episodio Chucho Rodríguez, que ni renunciando al PRI cuajó su proyecto. De inmediato RSP le dio vuelta a la página y reclutó al ex titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Miguel Nava Alvarado como su candidato a gobernador, con la visión de establecerse como una fuerza política protagónica dadas las circunstancias de Morena. PERFILAN A BARREDO. En las luchas municipales los jaloneos son más numerosos e intensos. Con Enrique Vega como seguro candidato del PAN a la reelección, en El Marqués sólo el PRI figura como fuerza opositora y perfila a Manuel Barredo como su posible candidato a la alcaldía. Barredo ha tenido varias reuniones con el dirigente estatal Paul Ospital y con líderes locales, pretendiendo ser el abanderado con el argumento de una larga militancia y de que se ha mantenido en el partido, en las buenas, en las malas y en las muy malas. ASPIRANTE AZUL. Por el sexto o por el séptimo distrito, el que sea que deje libre Antonio Zapata Guerrero, ya levantó la mano Brenda Cárdenas, joven que ya fue regidora en el municipio de Corregidora Cárdenas tiene contacto con esos distritos desde que laboró en áreas de comunicación del Partido Acción Nacional y de sus administraciones, pero hasta la fecha se le ve en recorridos que ella misma organiza promoviendo la causa azul y haciendo méritos para que el partido la tome en cuenta. INZUNZA EN SAN JUAN. Y hablando de apuntados, se declaró como aspirante a la candidatura de Morena en San Juan del Río el ex panista Edgar Inzunza, hijo del ex alcalde 2000-2003 Atilano Inzunza. Ha venido trabajando por la izquierda con diversos grupos que lo apoyan para competirle a quien sea que abandere Acción Nacional en ese municipio, pero, eso sí, se dice respetuoso de los tiempos de esa fuerza política para entrar a la batalla en el 2021. Paciencia. LORENA JIMÉNEZ. Bien reconocida por su labor al frente de Coparmex se fue Lorena Jiménez Saucedo, la primera mujer en dirigir al sindicato patronal. Por cierto, que entre las primeras actividades del recién electo presidente nacional del organismo, José Medina





Mora, estuvo acompañar a la lideresa queretana en su despedida y anunciar ahí mismo que Lorena seguirá activa en Coparmex, pero desde el frente de la participación ciudadana. (DQ 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL